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Vœux du maire 
Richwiller, le 4 janvier 2015 

 
Intervention de M. Vincent Hagenbach, maire 
 
Je dois vous avouer avoir eu un peu de mal à commencer mon intervention de ce soir car en 
repensant à 2014, que d’horreurs à travers le monde, les guerres en Syrie, en Irak, en 
Ukraine et j’en oublie ou encore les exécutions abominables d’otages dont notre 
compatriote Herve GOURDEL, l’assassinat de 130 enfants au Pakistan, que de mauvaises 
nouvelles avec un réchauffement climatique toujours plus marqué et ses conséquences 
néfastes pour notre planète à tous les niveaux, la biodiversité, les tempêtes, les orages 
dévastateurs, en France avec toutes ces fermetures d’entreprises et les drames personnels 
induits, le chômage qui poursuit sa folle ascension, que de tension autour de dossiers de 
société, le mariage pour tous, la réforme des rythmes scolaires, les portiques écotaxe, des 
projets d’aménagement mal préparés, la réforme territoriale ou encore les affaires politico-
judiciaires de toutes sortes, des ministres qui ne déclarent pas leurs impôts, d’autres 
favorisant un peu de trop leur famille pour des contrats, des députés qui oublient de 
déclarer des revenus, un parti politique empêtré dans une histoire de financement occulte... 
 
Au niveau local la baisse conséquente des dotations en provenance de l’état, l’application 
des pénalités liées à certaines lois telles que la loi SRU (solidarité et renouvellement urbain), 
certaines réformes (rythmes scolaires), certaines mises aux normes mais aussi le tarissement 
des subventions sont autant de tracas auxquels nous aurons beaucoup de difficultés à 
trouver des solutions. 
Et au final des investissements des communes qui sont reportés voire annulés, accentuant la 
dégradation de la situation économique de nos entreprises et plus grave encore un fossé qui 
paraît de plus en plus profond, se creuse entre les Français. 
Mais ce fossé se creuse encore plus avec les élus, de tous bords alimentant ainsi le creuset 
de la montée des extrémismes quels qu’ils soient, politiques mais aussi religieux. 
 
Les élections municipales de mars dernier ont permis à mon équipe de poursuivre le travail 
engagé en 2008. Vous me direz que ce n’était pas trop compliqué puisqu’il n’y avait qu’une 
seule liste. Je ne peux qu’être d’accord avec vous mais j’ai eu envie de pousser un peu plus 
loin cette analyse. Dans combien de nos villes et villages, et bien que le travail accompli par 
les élus en place, ne devait pas être trop mauvais, dans combien de nos villes et villages, n’y 
avait-il qu’une seule liste en lice?  
Beaucoup de trop à mon avis et je suis convaincu que si nous voulons changer notre société, 
notre démocratie malgré ses défauts le permettant, il faut que beaucoup plus d’habitants 
s’engagent afin de combler ce fossé et de stopper la montée des extrémismes politiques ou 
religieux. 
 
Il en va de même pour le monde associatif, véritable ciment de notre société mais ciment 
dont le renouvellement des bénévoles pose aujourd’hui des difficultés quotidiennes aux 
dirigeants mettant progressivement en danger l’existence même de certaines associations. 
Ces difficultés sont à la fois liées au rythme effréné du travail malgré les 35h, à une 
responsabilisation devenue démesurée, à notre société consumériste faisant de l’association 
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un bien de consommation comme un autre, à un individualisme grandissant où l’on 
préfèrera une pratique sportive payée quelques euros de l’heure dans une grande surface 
sportive du coin au détriment d’un engagement bénévole plus pérenne mais nécessitant un 
coup de main à l’encadrement de jeunes, la défense de la couleur d’un maillot ou à la mise 
en place d’une manifestation. Il me paraît évident qu’il s’agira de l’un des immenses enjeux 
de notre société à très court terme car nos collectivités, nos communes seront dans 
l’incapacité économique de remplacer ce bénévolat par des contrats rémunérés.   
 
Notre société traverse tout simplement une importante crise de confiance, peut-être la plus 
grave crise de confiance jamais rencontrée en période de paix, et je pense, pensée partagée 
par la plupart de mes collègues élus ici présents ce soir, que nous, chers collègues avons le 
devoir de redonner confiance. Bien évidemment notre action locale ne peut avoir qu’une 
portée très limitée pourtant je nous crois capables de redonner confiance, parfois par des 
actions simples, par une plus grande proximité, par l’écoute, par un discours de franchise et 
de transparence. Notre pays doit se reconstruire et nous pouvons, nous devons être les 
fondations de cette reconstruction. 
 
Je crois avoir été suffisamment triste dans mes propos pour ce soir, passons maintenant à 
des choses beaucoup plus optimistes...! Pour cela je vais vous parler de mon équipe 
fraîchement élue et de nos projets pour 2015. 
 
La réforme des rythmes scolaires, nous n’étions pas très enthousiastes pour sa mise en place 
et je ne sais si les enfants se sentent mieux aujourd’hui qu’hier, mais quel travail 
exceptionnel réalisé par nos aides-maternelles et par nos associations pour proposer aux 
enfants un panel allant jusqu’à 6 activités, des sports, football, basket, tir, tennis, tennis de 
table, badminton..., de la musique, du chant, de l’italien, des parcours vélo, du dessin, du 
bricolage, et j’en oublie sûrement beaucoup, de la sieste. Ce que je retiendrai peut-être le 
plus de cette expérience, ce sont les propos de l’une de ces ATSEM qui me disait récemment 
que grâce aux NAP, leur relation, leur complicité avec les enfants avaient totalement changé. 
Je crois tout simplement que leur métier est enfin valorisé. Alors  bien sûr il n’est pas simple 
de gérer une grosse centaine d’enfants et il y aura des améliorations à apporter pour les 
années à venir, une remise à plat sera quasiment systématique à chaque rentrée mais 
d’ores-et-déjà un immense merci à tous ceux qui ont collaboré à la réussite pour 2014-2015, 
un immense merci à Jean-Marie ROUPLY, adjoint en charge entre autre des affaires 
scolaires, présent tous les vendredis aux côtés des animateurs et qui tient à bout de bras ce 
délicat dossier. Grâce à lui, c’est bel et bien l’ENFANT qui est le gagnant de cette réforme.  
Jean-Marie ROUPLY travaille principalement avec Joseph ATTARD, conseiller municipal 
délégué en charge de la gestion de nos salles et biens communaux, travail ingrat auprès des 
associations communales car nécessitant parfois la prise de décisions radicales mais Joseph 
par sa rigueur et sa disponibilité a su très rapidement se faire apprécier de tous.    
 
Avec Edita LAMON, nous travaillons quotidiennement à l’information de nos habitants dans 
la plus grande volonté de transparence. Notre site internet connaît une nouvelle 
présentation depuis le mois de novembre, notre magazine RICHWILLER ENSEMBLE va 
également évoluer dès le prochain numéro. Connaissant la recherche de perfection d’Edita, 
je n’ai aucun doute quant à la qualité de ce que nous allons présenter. 



VH Vœux version du 25 janvier 2014 3 

Je sais également que Edita fera le maximum afin que les informations utiles de RICHWILLER 
trouvent leur juste place dans le nouvel hebdomadaire édité par notre agglomération m2A 
dès ce début d’année. 
D’un point de nos investissements, nous les avons poursuivis en 2014, même si l’année était 
forcément un peu tronquée par les élections municipales.  
La poste a ainsi été entièrement rénovée, le toit changé, la façade repeinte, la mise aux 
normes PMR( personnes à mobilité réduite) réalisée; nous avons aussi changé la totalité des 
huisseries, fenêtres et verrière de notre presbytère et nous finirons sa rénovation courant 
2015 par une isolation extérieure et verront si le changement du toit sera nécessaire; l’école 
maternelle du centre verra son isolation thermique améliorée par la mise en place d’une 
épaisse couche de laine de roche dans le grenier, près de 70 anciens carrés d’arbre dégradés 
ont été recouverts d’enrobés, ce qui mine de rien représente un investissement de   25 
000€, nous avons encore recouvert une partie du toit plat de la salle du Carré d’As afin 
d’éviter les infiltrations d’eau. 
2015 sera une année marquée par de gros chantiers, le presbytère déjà évoqué, mais nous 
allons aussi réhabiliter l’église Sainte Catherine qui en a grandement besoin puisque sa 
dernière remise en état extérieure est datée de 1976, l’année de son centenaire.  
C’est ainsi qu’est programmée la remise en peinture de la totalité du bâtiment, le 
changement de la zinguerie et en parallèle la protection de l’ensemble des pièces en grès qui 
souffrent de l’usure du temps, le changement du toit du clocher couleur ardoise qui dénote 
du reste du toit du bâtiment couleur rouge, et en partenariat avec notre Conseil de 
Fabrique, la réhabilitation de l’intérieur. Cette réhabilitation se terminera par le 
remplacement d’une cloche; quoi de plus symbolique pour une église? 
 
J’en profite pour remercier les organismes qui nous apporteront leur aide dans cette 
rénovation, le Conseil Général du Haut-Rhin et la Fondation du Patrimoine. Une enveloppe 
parlementaire a également été demandée à Jean-Marie BOCKEL, notre sénateur. 
Ce projet est très important pour une commune comme RICHWILLER, car en dehors de sa 
portée religieuse, nos églises dans des villages traversées par plusieurs milliers de véhicules 
chaque jour, sont bien souvent le seul patrimoine visible. Nous n’avons pas de château, pas 
de musée, pas de maison à colombage, mais nous avons nos églises. 
2015 sera aussi l’année de l’appropriation de l’EHPAD (établissement hébergeant des 
personnes âgées dépendantes) par ces résidents. Les premiers d’entre eux intégreront leur 
nouveau foyer à compter de début mars. 
85 personnes accueillis dans un ensemble magnifique, des petites maisons de village, 
entièrement baignées de lumière, au milieu de la campagne puisque les résidents pourront 
voir les champs, la forêt, les Vosges ou la Forêt Noire. Je ne peux que vous inviter à venir 
visiter l’EHPAD «le VILLAGE» dans les mois à venir. 
J’en profite pour remercier la Mutualité Française Alsace et ses dirigeants avec à leur tête, 
son président monsieur François KUSSWIEDER et notre administrateur local, notre voisin 
Jean-Marie SCHMIDT, d’avoir choisi RICHWILLER pour ce magnifique projet, j’en profite pour 
remercier la Mutualité Française Alsace d’avoir revu son plan de financement de ce projet, 
chose essentielle pour RICHWILLER car rajoutant une trentaine de logements locatifs sociaux 
à notre décompte, mais aussi dans la mesure du possible, de favoriser le commerce local.  
Je vous affirme ce soir que votre VILLAGE, nom donné par la MFA à l’EHPAD et plus encore 
ses résidents seront parfaitement intégrés dans notre village. 
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Cette transition par l’EHPAD me permet d’évoquer la réalisation de notre plus gros chantier 
de 2015, la rénovation totale de la rue amenant à cette structure, la rue SCHABIS dont les 
travaux devraient débuter dès le début de l’année si la météo le permet. Il s’agit d’un projet 
de près de 400 000€. Là encore si je dois retenir un détail concernant ce projet c’est bien 
l’engagement de nos agents, Jean-Yves ROUDAUT et Frédéric GRUND et de mon adjoint 
technique Fabien BLANGENWITSCH qui grâce à leurs compétences auront préparé le 
chantier dans sa globalité aussi bien d’un point de vue juridique que d’un point de vue 
technique, sans passer par de coûteux bureaux d’études, chapeau messieurs. 
  
C’est aussi dans cet esprit que nos équipes de jardiniers se mobilisent tout au long de 
l’année pour fleurir et embellir notre village avec énormément de talent. Ils participent 
indéniablement à la confiance à redonner à nos habitants, à l’optimisme à retrouver dans 
notre cité à la réappropriation de l’espace public par nos concitoyens. Nous avons tout de 
même une pointe d’amertume avec mes élus et notre équipe de jardiniers, celle de n’avoir 
eu que les encouragements au concours des villes et villages fleuris alors que nous espérions 
vraiment obtenir une seconde fleur, largement méritée à notre avis.  Mais notre avis est-il 
objectif...? Nous postulerons à nouveau en 2015. 
 
Nous avons aussi maintenu notre niveau des 3 libellules, n’utilisant plus de produit 
phytosanitaire sur notre ban communal depuis 2009 et là encore nos agents ont poussé leur 
implication en remplaçant la totalité des engrais chimiques par des engrais organiques.  
Une grande partie de ces actions, de ces réalisations, de ces investissements à venir le sont 
dans le cadre de la Journée Citoyenne; je ne reviendrai pas longtemps dessus mais elle 
participe de façon considérable au mieux-vivre ensemble, à une solidarité entre les gens, à 
une convivialité comme celle qui régnait dans nos villages à l’époque où la télévision 
n’existait pas, tout en laissant des traces bien au-delà de la journée elle-même. J’espère 
sincèrement que 2015 nous apportera cette seconde fleur au concours des villes et villages 
fleuris tout comme j’espère que 2015 verra un couple de cigognes s’installer dans le nid mis 
en place dans le jardin du presbytère lors de la Journée Citoyenne de 2014. 
 
Sur proposition de mes adjoints, nous sommes allés un peu au-delà, soulageant nos agents 
de tâches très chronophages, puisque ce sont les élus plus de 20 qui ont nettoyé, désherbé, 
taillé la végétation du cimetière un samedi matin avant la Toussaint, ce sont encore une 
20aine d’élus qui ont passé un samedi matin à réaliser les décorations de Noël de la mairie, 
et ce sont les élus qui feront le ramassage des sapins de Noël samedi matin prochain en vue 
de la crémation des sapins. Je vous laisse imaginer l’ambiance au sein de l’équipe 
municipale, comme je vous laisse imaginer les liens ainsi créés entre les élus et les agents 
municipaux.   
 
Ce qui nous rapproche peut être encore plus de nos habitants est le travail réalisé dans le 
cadre de la commission «animation et jeunesse», dirigée par la plus petite en taille mais la 
plus grande par l’énergie qu’elle dégage. J’aurai presque envie de dire, vous pouvez 
tranquillement fermer la Centrale Nucléaire de FESSENHEIM, nous à RICHWILLER nous avons 
notre pile atomique, en la personne de Claudine WIOLAND, madame une idée par jour. 
J’aime à le répéter, un phénomène. Claudine gère les activités Spéciales Jeunes durant 
toutes les vacances apportant de nouvelles animations, apportant sa touche féminine, 
apportant sa touche maternelle, Claudine a relancé le carnaval il y a quelques années déjà, 
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récemment donné un nouvel élan à notre Marché de Noël, nous a organisé une très 
intéressante visite intergénérationnelle du Hartmannswillerkopf; elle a aussi travaillé avec 
les enfants pour la confection d’un drapeau bleu-blanc-rouge qui a beaucoup marqué la 
cérémonie de souvenir du 11 novembre, amenant tous ces enfants et donc bien 
évidemment leurs parents à cette commémoration. Cela a considérablement réchauffé le 
cœur des anciens combattants de notre commune.  
Claudine est grandement secondée dans sa tâche par Guy DUPAS, autre conseiller municipal 
délégué, notre homme à tout faire. 
Photographe, caméraman, monteur, accompagnateur, bricoleur, c’est lui qui a préparé 
toutes nos décorations de Noël ornant la mairie...Guy DUPAS est le frère siamois de Joseph 
ATTARD. Ils sont les archétypes de ce que sont tant et tant d’élus municipaux dans notre 
pays: dévoués, discrets, désintéressés...Non satisfaits de leur tâche quotidienne, Guy, Joseph 
mais aussi Jeannot KLINGLER, Jean-Marie ROUPLY, Jean-Claude GRIENENBERGER ainsi que 
d’anciens élus, Paul NORT, Michel FORTMANN et depuis peu notre maire honoraire Philippe 
SCHENINI assument depuis des années maintenant avec le minibus communal, tous les 
mercredis matins, la tournée de ramassage de nos aînés afin de leur permettre de faire leurs 
courses. Ils réalisent bien évidemment ce ramassage sur leur temps libre, bénévolement et 
pour entendre de temps à autre les propos de l’une ou l’autre bénéficiaire du  service, ces 
messieurs sont leur rayon de soleil hebdomadaire, chapeau messieurs. 
 
Une commune comme toute autre collectivité a besoin de son grand argentier pour la 
réalisation de ses projets. Ce rôle est de plus en plus compliqué par les temps qui courent où 
l’argent public tend à se raréfier. 
Jean-Claude GRIENENBERGER assure quotidiennement cette fonction et avec un «casse-
pied» de mon genre au-dessus de lui, cela ne doit pas être facile tous les jours! Comme vous 
pouvez vous en doutez nous travaillons ensemble dans une très grande confiance. Nous 
sommes tous 2 plutôt sereins malgré les nuages qui s’amoncellent quant à l’avenir de 
RICHWILLER et des collectivités en général, n’est-ce-pas messieurs les présidents? Je sais que 
depuis sa prise de fonction, il lui reste une tâche très importante à réaliser, en l’occurrence 
le montage de son premier budget.  
Jean-Claude sait qu’il peut compter dans cette expérience sur l’appui de notre DGS, Romain 
LEURETTE, pour lequel ce sera malheureusement le dernier budget à RICHWILLER. 
 
En effet, comme Romain nous l’avait annoncé en arrivant à RICHWILLER en provenance de 
TOURS en 2010, nous savions qu’il ne resterait que 5 années chez nous, mais quelles années. 
Romain nous quittera au courant de l’année pour rejoindre sa compagne Marion qui a à 
présent fini son cursus étudiant. Marion crée des dessins animés et la seule façon de garder 
Romain chez nous, était de déplacer des studios comme ceux  Walt-Disney par exemple en 
Alsace... Il est déjà compliqué de remplacer un médecin alors faire venir Walt-Disney! Même 
si nous vous rendrons hommage au moment de votre départ réel, je tenais à profiter de ces 
vœux et notamment devant tous les Richwillerois présents ce soir, pour vous remercier 
publiquement d’avoir enrichi à ce point notre commune. Vous avez placé très haut la barre 
de votre poste de DGS. 
 
Un autre nouveau visage dans l’organigramme communal est celui de mon adjointe aux 
affaires sociales, Christiane BELZUNG. Là encore j’ai la chance d’être secondé par une dame 
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qui a très rapidement pris la mesure de sa fonction, mettant à profit des plus démunis et de 
nos personnes âgées toute son expérience professionnelle. 
Christiane occupe bien sûr un rôle difficile puisqu’à l’origine de décisions aux conséquences 
immédiates et parfois douloureuses dans la gestion du CCAS, parfois aussi dans l’obligation 
de placements d’office, mais Christiane fait preuve de passion, de beaucoup de cœur et 
garde son sourire à toute épreuve. Bien sûr elle a dû passer quelques nuits blanches dans 
l’organisation de l’un des moments forts d’une commune comme RICHWILLER, la Fête de 
Noël de l’Âge d’Or, mais aux dires des 260 convives la réussite a été totale. Peggy JUNG, 3ème 
conseillère municipale déléguée de l’équipe travaille aux côtés de Christiane apportant là 
encore son expérience professionnelle afin de rationaliser notre aide aux plus fragiles. 
 
Il me reste à évoquer une nouveauté que nous avons voulu créer lors de ce mandat en 
nommant un adjoint entièrement dédié à l’environnement. Il s’agit de Michel BLOIS, dont le 
rôle est transversal avec toutes les autres commissions. Son but est de minimiser au 
quotidien partout où cela est possible l’impact de l’homme sur notre planète. Cela va de 
l’amélioration de l’éclairage public en testant l’utilisation de LED, en proposant des gobelets 
en cellulose lors des manifestations communales, en accompagnant nos travaux d’isolation 
des bâtiments communaux pour que nos choix soient les plus efficients, par de la 
communication afin de pousser nos habitants à consommer en fonction des saisons, la mise 
en place de ruches dans le jardin du presbytère... Michel a partagé l’organisation du 10ème 
Marché Bio communal avec Jean-Marie et prendra le relai lors de la prochaine édition. 
Michel est surtout un nouvel élu tout en humilité et hyper motivé par sa fonction.  
 
A côté de mes adjoints et conseillers municipaux délégués travaillent toute mon équipe de 
conseillers municipaux et croyez moi ils ne sont pas juste là pour de la figuration. C’est pour 
moi un réel plaisir de voir, autour de la table de nos bureaux municipaux hebdomadaires 
régulièrement une 12aine d’élus, nos commissions communales se dérouler en présence de 
15 voire 20 élus, chacun d’entre eux se trouvant ainsi au même niveau d’information, nous 
facilitant ainsi grandement la tâche. Il en est de même pour l’organisation de manifestations 
avec une réelle mobilisation des élus. Bref je suis un maire comblé par son équipe. 
 
Mais dans tout cela que fait le Maire me direz-vous, plus grand chose sûrement...?  Il joue un 
rôle d’animateur, de coordonnateur, tout en gérant quotidiennement ses propres dossiers. 
Je ne vais pas m’étendre là dessus mais plutôt vous évoquer ma fonction au sein de m2A et 
au PAYS DE LA REGION MULHOUSIENNE. 
 
En avril dernier, Jean-Marie BOCKEL, président de m2A, m’a proposé de diriger une 
commission intercommunale en charge de l’équilibre social de l’habitat et je tiens à le 
remercier publiquement pour la confiance qu’il m’a accordée. C’est ainsi que j’ai été élu 7ème 
vice-président de m2A, en charge d’un dossier complexe certes mais ô combien intéressant 
l’habitat et le logement. Ce dossier ne se limite pas à de la construction mais nécessite 
forcément une vision urbanistique, de rénovation, de mixité sociale, une vision énergétique, 
ce dossier permet de mesurer à quel point certains de nos concitoyens sont mal logés, à quel 
point les transports sont essentiels... Cela me permet bien évidemment une approche de 
l’ensemble des acteurs du logement social mais aussi de mesurer au plus près les contraintes 
du non respect de la loi SRU, d’essayer d’en assouplir l’application auprès des services de 
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l’Etat!!!  Je vous laisse imaginer à quel point cette fonction est également essentielle pour 
appréhender notre problématique richwilleroise. 
 
En parallèle, Jean-Marie BOCKEL, m’a accordé une autre marque de confiance puisqu’il m’a 
également demandé de présider aux destinées du PAYS de la REGION MULHOUSIENNE. Il 
s’agit d’une association regroupant 40 communes, celles de m2A et celle de la communauté 
de communes de Portes de France Rhin Sud autour de OTTMARSHEIM. 
Il existe 10 PAYS en ALSACE, celui de la région mulhousienne étant le plus important. 
Notre objectif est la réalisation en commun de projets allant au-delà du périmètre de notre 
intercommunalité: 
C’est ainsi que nous rééditerons dès le début 2015 la nouvelle carte des pistes cyclables 
existant sur le territoire du Pays, que nous travaillons sur du covoiturage transfrontalier, que 
nous finançons la formation linguistique et l’immersion dans le monde de l’entreprise 
allemande de 12 chômeurs, que nous participons au développement du tourisme 
d’entreprises... 
 
Je finirai mon intervention de ce soir en vous redisant toute ma passion pour ma fonction de 
Maire. Ma profession me permet d’apporter une aide médicale éventuellement sociale aux 
gens, mais cette fonction de Maire m’apporte le bonheur de toucher à toutes les facettes de 
la vie des gens et je ne vois d’autre métier ou d’autre activité qui permette cela. Si j’ai pu par 
mes propos redonner confiance à quelques-uns d’entre vous qui doutent, j’en serai très 
heureux. 
 
Bonne année 2015 à tous! 
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LES PERSONNES RECOMPENSEES 
 
1°/ Marguerite ROTH et Marcel SCHIEBER, l’association « Les amis de la nature » 
Avec Jean-Marie ROUPLY, Michel BLOIS et Jean-Paul SCHMITTLIN 
Ils sont tous 2 originaires de l’association communale dont ils sont des membres fondateurs 
à savoir les amis de la nature. 
Marcel SCHIEBER a présidé aux destinées de l’association durant plus de 25 ans étant 
notamment à l’origine du chalet des Falères à VENTRON 
Marguerite ROTH a été secrétaire du premier comité et est depuis une de ces petites mains 
discrète mais indispensable à la vie associative; malgré un certain âge Marguerite continue 
de faire la quête tous les ans maison par maison au bénéfice des Amis de la Nature 
Ils ont tous 2 été récipiendaires de la médaille GRAND OR du bénévolat associatif pour plus 
de 40 années de service 
Diplômes, bouquet de fleurs et colis de vin   
 
2°/ Daniel NUSSBAUMER, l’association « club Cyclo-Loisir-Richwiller » 
Avec Jean-Marie ROUPLY et Michel BLOIS 
Il s’agit d’un habitué de ce podium puisque nous lui avions remis la médaille communale il y 
a quelques années pour un exploit remarquable ayant rallié ISTAMBOUL à RICHWILLER en 
vélo; cette année il a rallié LISBONNE à SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE toujours en vélo 
avec tout de même 33kg de bagage mais ce n’est pas la raison de sa venue de ce soir; en 
effet grand serviteur au sein de la fédération d’Alsace de cyclotourisme, Daniel s’est vu 
remettre la médaille d’argent de Jeunesse et Sports en novembre dernier et vu son 
engagement pour promouvoir le vélo, notamment auprès des jeunes dans le cadre des 
activités « Spécial jeunes » nous avons voulu lui remettre son diplôme ce soir. 
Diplôme et colis de vin   
 
3°/ Denis BINDER et Gratien MALTET, CIS Richwiller 
Avec Jean-Marie ROUPLY, Peggy JUNG et Antoinette ZIMMERER, membres des 3C 
Ces 2 messieurs sont sapeurs pompiers volontaires, et représentent à mes yeux peut-être 
l’une des plus belles formes de dévouement et de citoyenneté. Lorsque nous sommes sur 
des accidents, des suicides, la découvertes de cadavres, des malaises, le dénuement suite à 
des inondations... et tout ce qu’ils peuvent rencontrer au quotidien je prends à chaque fois 
un peu plus la mesure de leur engagement. Je rappelle que nos sapeurs-pompiers à 
Richwiller sont bien sur tous volontaires mais sont aussi totalement bénévoles. 
Au travers de Denis BINDER, notre chef de corps et de Gratien MALTET tous 2 décorés de la 
médaille d’argent pour plus de 20 années de service, c’est l’ensemble des sapeurs-pompiers 
qui méritent vos applaudissements. Nous leur remettons le diplôme correspondant à cette 
médaille. 
Diplômes et colis de vin   
 
4°/ Paul NORT, adjoint honoraire 
Avec Henri HAGENBACH, Philippe SCHENINI, Jean-Marie ROUPLY, Edita LAMON et Fabien 
BLANGENWITSCH 
nommé adjoint honoraire après 31 années de bons et loyaux services soit 5 mandats, Paul a 
été élu une 1ère fois au conseil municipal avec comme maire Henri HAGENBACH en 1983, 
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puis a été réélu en 1989, 1995 et 2001 avec Philippe SCHENINI et avec moi entre 2008 et 
2014 
Il a été adjoint en charge des finances entre 1995 et 2014, il mérite amplement le titre 
d’adjoint honoraire. 
Son écharpe lui avait été remise en mars 2014 
Diplôme et colis de vin   
 
5°/ Magali MAGAIL, entraîneur de l’équipe de France de volley-ball féminine 
Cela fait quelques temps que je souhaitais inviter Magali MAGAIL à nos vœux mais là je ne 
pouvais faire autrement. 
Magali MAGAIL en plus d’être entraîneur de l’équipe féminine de l’ASPTT Mulhouse n’est 
autre depuis quelques mois maintenant que l’entraîneur de l’équipe de France de volley-ball 
féminine! 
Ce que très peu de gens savent, est que vous êtes originaires de Richwiller, vos parents y 
vivent toujours, y sont très impliqués puisque Geneviève nous donne un sacré coup de main 
dans l’encadrement des enfants lors des bricolages des activités Spécial Jeunes et que 
Bernard  est membre très actif du cyclo-loisir de Richwiller. 
Si je ne me trompe pas non plus, votre passion et vos premiers pas dans le volley-ball sont 
nés dans cette salle lorsque notre ami, le regretté Jean-Marie Pfeffer a créé un club de volley 
qui pour son équipe masculine trouvera son apogée en Nationale 2. 
Nous sommes tous très fier de votre parcours. 
Grande médaille communale et bouquet de fleurs    
 
 
 


